

MURCIA 23 DE AGOSTO DE 1898

### Misión de la prensa

El interés extraordinario y absorbente que antes inspiraba á la opinión el conflicto hispano-americano, y que no dejaba lugar á ocuparse de ningún otro asunto, ha decaído visiblemente desde que quedó firmado el protocolo de paz.

Ya la opinión, defraudada en su noble anhelo y en su patriótico interés, horribilmente apesadumbrada desde la destrucción de nuestra escuadra en Santiago de Cuba, presta su atención á otros asuntos y la prensa se halla, por consiguiente, en el caso, de no consagrarse como antes á hablar á la exclusiva de los asuntos de la guerra.

Campañas de interés público y de pública conveniencia surgen reclamando los esfuerzos y las energías del periodista, si éste ha de atender á cumplir su misión y á satisfacer legítimas y justas exigencias de sus lectores.

Los mismos desastres ocasionados por la guerra, la situación en que una vez establecida definitivamente la paz va á quedar la nación, imponen radicales reformas, cambios trascendentales, variación absoluta en el funcionamiento de la máquina política y administrativa: por aquello de que grandes males requieren para su curación grandes remedios.

Vicios inveterados y arraigadísimos corren en nuestro país la casi totalidad de nuestras funciones públicas, lo mismo en el orden político que en el económico; lo mismo en cuanto se refiere á la administración de los intereses generales, que á la administración de la justicia, que á la práctica de los derechos consignados en las leyes y escandalosamente vulnerados en las más criminales y desvergonzadas prácticas.

Aquí los centros oficinescos, desde el más alto ministerio al más pobre juzgado municipal, inspiran miedo cerval á los ciudadanos que consideran como la mayor de las desgracias verse obligados á traspasar sus umbrales en cumplimiento de una formalidad ó en requerimiento de un derecho.

Aquí los tribunales de justicia, inspiran á la generalidad el triste concepto de que en sus mallas quedan irremisiblemente envueltos los desheredados de la fortuna, en tanto que los privilegiados del dinero logran escapar á ellas, así se les acuse de los delitos más horrendos, de los crímenes más vitandados.

Aquí el derecho de elección, consagrado en la ley del sufragio democrático, es una indigna é indecente farsa, en que la voluntad popular es suplantada por el capricho despótico del cacique y el ilegal abuso del gobernante.

Aquí la instrucción pública es deficientísima, ofreciendo el triste y vergonzoso resultado de tantos millones de españoles que no saben leer ni escribir, debido al punible abandono en que los gobiernos tienen cuanto se refiere á la cultura del pueblo, que tanto preocupa á cuantos hombres de Estado rigen los destinos públicos en las naciones civilizadas.

Contra todos estos vicios, contra todas estas corruptelas, contra todos estos abusos, viene obligada la prensa á clamarnos con declamaciones estériles ni con pueriles jeremiadas: sino con la denuncia valiente de hechos concretos, con la exposición del mal en toda su repugnante desnudez, haciendo de la pluma ariete que destruya cuanto nos deshonra y envilece y del periódico bandera de combate por la moralidad, el derecho y la justicia.

En su humilde esfera de acción, el HERALDO DE MURCIA está dispuesto á contribuir con decisión, energía y perseverancia al desempeño de esta misión regeneradora y al cumplimiento de este deber ineludible de la prensa.

### Revista bursátil

#### Impresiones generales

Si bien estaba previsto y las operaciones en general se habían calculado en este sentido, continúa la firmeza en los valores del Estado, debida á la paz.

Se asegura que la casa Rothschild hace un préstamo al Tesoro por la suma de mil millones de francos para atender á los gastos de guerra. En cuanto á garantía no hay perfecta unidad de criterio: unos dicen que el préstamo es á trueque de que se propague la concesión de ferrocarriles, otros sobre la renta de Aduanas, y finalmente que aquella suma será entregada con la garantía de las minas de Almaden. Pero no lo creemos porque estas tres garantías hacen tiempo que no están libres, exceptuando la de Almaden, que no es suficiente para la suma de que se trata.

El Exterior podrá ser estampillado en el extranjero á medida que lo posean, aun cuando se adquiera en nuestros mercados, si es que les resulta más ventajoso que adquirirlo en los suyos. Esta facultad concedida por el Ministro de Hacienda no tiene más objeto que favorecer el Exterior y facilitar la colocación fuera de España: pero en virtud de las disposiciones dictadas para el pago de sus cupones, de fondo al portador ha pasado á ser fondo nominativo, cuyas operaciones devienen complicadas mucho.

Los valores nominativos tienen por su carácter poco negocio por las dificultades de la enajenación. Quizá se deba á esto lo que han flojeado en estos días, á consecuencia del Decreto. Los corros de obligaciones muy sostenidos.

### EL AMOR DE LOS AMORES

#### (CUENTO)

Hace muchísimos años, y en un país cuyo nombre no han conservado las crónicas, vivía un famoso médico cuya sabiduría era portentosa y su acierto infalible: la celebridad y prestigio de que gozaba debíase en gran parte al extraordinario mérito de poseer secretos específicos de su invención y de realizar maravillosas curaciones mediante procedimientos por nadie empleados.

Ello es que aquel hombre sabio curaba radicalmente á cuantos se sometían sin réplica á su tratamiento, por extraño que fuese, y de ahí que chicos y grandes, pobres y ricos, viejos y jóvenes, acudieran en gran número á su casa, ganosos de salud.

Cierta día fué á consultarle una hermosa joven acerca de la enfermedad de un hermano suyo que, según ella, estaba en peligro de muerte.

Quedóse el anciano pensativo breves momentos, consultó luego un voluminoso librote, volvió á meditar, y dijo por último:

—La enfermedad de tu hermano depende de un fenómeno simpático, al cual estás ligada. ¿Quieres curarle?

—No deseo otra cosa.

—Pues entonces sígueme.

Llevóla á una habitación desamueblada, en cuyo centro se veía una gran pesa de plomo.

—Para curar á tu hermano—exclamó—es preciso que levantes con una sola mano esta pesa y la arrojes por la ventana.

—Pero eso... debe pesar muchísimo!

—Nada más que nueve arrobas.

—¡Dios mío! ¡No tendré fuerzas para moverla ni una línea!

—Haz la prueba.

—¿Para qué? ¡Es inútil!

Y volvió la espalda murmurando:

—Si mi hermano se muere... ¿qué he de hacer más que llorarle?

Transcurrió un mes, y Filomena (que así se llamaba la joven) volvió por segunda vez á la consulta.

Venia llorosa, calenturienta, y exclamó atropellando las palabras:

—¡Señor... señor! ¡Mi padre se muere!

—¡Ah! ¿Tan enfermo está tu padre?

—Sí; pero por Dios, no os detengais.

—Nada puedo hacer por él: sólo tú podrás devolverle la salud.

—¿Cómo?

—Levantando aquella pesa.

—¡Corramos!

Precipitose Filomena á la ya citada habitación, se aproximó á la masa de plomo, y empuñando una argolla que tenía en la parte superior, hizo inútiles esfuerzos para moverla... Vencida por el cansancio, no tardó en abandonarse á su dolor.

—¡Oh, Dios mío!—dijo sollozando.

—¿No habrá otro medio de salvar á mi padre?

—Ese tan solo—contestó el impasible galeno señalando la pesa.—Árrójala por la ventana, y tu padre vivirá.

—Entonces... cierta es su muerte.

Y salió enjugándose las lágrimas, mientras el sabio movía la cabeza, como dudando del amor filial.

Dos días después falleció el padre de Filomena. Esta sintió mucho tan irreparable pérdida, si bien no tardó en consolarse al lado de un nuevo pretendiente, con el cual se casó; fruto de este enlace fué un niño hermosísimo que hizo á Filomena completamente feliz.

Tres años pasaron, y una noche volvió por tercera vez nuestra heroína á la morada del médico; pero entró como una loca, mesándose los cabellos, dando lastimeros gritos, y con todos los síntomas de la desesperación.

—¡Hombre cruel!—dijo al entrar.—¿Me proponéis ahora también el mismo remedio para salvar á mi esposo que se muere?

—Dios ha dispuesto que sea el único: conformate con él.

Corrió Filomena desesperada al lúgubre aposento que tan tristes recuerdos traía á su memoria. Agarróla pesa con furia y consiguió arrastrarla hasta cerca de la ventana; pero no pudo levantarla ni á una pulgada del suelo.

—¡Dios misericordioso!—gimió en el colmo del dolor.—Y soy una débil mujer... ¡Ten compasión de mí!

Y hacía nuevas é infructuosas tentativas... La pesa movíase á un lado y á otro, pero siempre en contacto con el suelo.

—¡Monstruo!—gritó por fin encarándose con el médico.—¡Queréis un imposible!

—¿Pero no levantas la pesa?

—¿Y cómo! ¿No veis que me mataré sin conseguirlo? ¡Mi pobre esposo!... ¡Morirá!

—¡Ay de mí! He hecho cuanto he podido... y el remordimiento no poblará mi sueño de horribles visiones. Tengo la conciencia tranquila... ¡Dios se apiade de su alma!

Vió alejarse el sabio á Filomena, y entró en su gabinete de estudio diciéndose:

—¡No puede gran cosa el amor conyugal! ¿Qué cariño hace altruistas á los humanos?

Peró aquella misma noche volvió la viuda (porque ya lo era), y volvió desgreñada, pálida, anhelante, como loca...

Ni una sola lágrima brotaba de sus ojos que parecían arrojar lumbre... Entró donde estaba el médico, y le miró como debe mirar una leona á quien le arrebatara sus cachorros...

Sólo dijo estas palabras:

—Mi hijo se muere; su padre le ha contagiado la enfermedad.

—¿Y bien?...

—¡Corramos!—contestó.

Penetró en la referida pieza, extendió la mano, levantó como una pluma la enorme masa de plomo y la arrojó por la ventana.

—¡Me olvidaba de que eres madre!

—exclamó el médico besándola en la frente con religioso cariño.—¡Ve! ¡Tu hijo está salvado!

RAMIRO BLANCO

### Sección Religiosa

#### Mes de Agosto

Dedicado á la Asunción de la Virgen María á los cielos.

El toque de alba por la mañana á

las cuatro y el de oraciones por la tarde á las siete y cuarto.

#### Santos para mañana

SAN BARTOLOMÉ, APOSTOL.—A quien el Evangelio cuenta siempre el sexto en el número de los doce apóstoles, fué Galileo, y pescador de oficio.

Era hijo de Tolmai, y uno de los que mostraron más generosidad, empeño y fervor en seguir á Jesucristo en su predicación por ciudades, aldeas y Sinagogas.

Hallose presente el Santo apostol en casi todos los milagros que el Salvador hizo durante su estancia en la tierra.

Después de Pentecostés, toco á nuestro Santo marchar á predicar el Evangelio, en la Lycaonia, la Albania, las Indias Orientales y la Armenia, consiguiendo infinito número de conversiones, y obrando innumerables milagros.

Evangelizó parte de la Armenia, convirtiendo á la doctrina del Salvador, al rey Polemon, con todos sus estados, conversión que excitó tanto las iras de los hereges, de otra parte de la Armenia, cuyo reino gobernaba Astiages, que este rey mandó venir á sus estados al Santo apostol, bajo pretexto de escuchar su maravillosa doctrina.

Encaminose allá nuestro santo, seguro de que caminaba á recibir la corona del martirio, como así sucedió; pues tan luego como el cruel monarca le tuvo en sus dominios, mandó desollarle vivo, suplicio cruelísimo, pero, que ni por un solo momento consiguió que el Santo mártir dejase de predicar la doctrina de Cristo, lo que exasperó tanto al tirano que mandó le decapitaran al día siguiente.

Ocurrió la muerte del Santo el día 25 de Agosto del año 62.

Su cuerpo se conserva en Roma donde es muy venerado.

Además: San Andoeno ob. y cf. francés 683.—San Tacion mr. de Martiaca 303.—Sta Aursa vg. y mr. de Ostia 269.—San Patricio abad de Auvornia 562.—San Jorge Simnota monge y mr. persa 735.—San Plomeo ob.

El oficio y misa son de San Bartolomé apostol rito doble de segunda clase, color encarnado.

#### Cultos

En la Catedral.—Los oficios por la mañana á las 8: después de Tercia, procesion claustral, Misa Sexta y Nocturna.

Por la tarde á las 4.

En la Merced.—Novena á San Ramon Nonato.

En Agustinas.—Novena al titular.

En San Bartolomé.—Por la mañana á las diez, funcion solemne al titular; predicará D. Francisco Zamora.

A las tres, vísperas y reserva.

#### Vela y Alumbrado

Estará mañana en S. Bartolomé por los feligreses de la parroquia, vivos y difuntos.

Se descubre por la mañana á las 8 y se reserva por la tarde á las 6

## NOTICIAS

#### El arroz.

De Sueca dicen que han sido vendidas las únicas existencias de arroz que quedaban de la última cosecha al precio de 28 pesetas.

La cosecha actual promete ser abundante, y así lo aseguran los mismos cosecheros. En aquella domina la clase Alimocquili, que ha sido la preferida en el cultivo, á la denominada Bombata.

Ahora sólo falta que la cosecha en sazón se venda á los buenos precios que se ha cotizado la que acaba.

Con decir que se ha vendido el arroz hasta 33 y 34 pesetas, está dicho todo. Es verdad que en este aumento ha influido el exceso de exportación y los cambios elevados que han regido, y si no han subido más los precios fué á causa de la ley prohibiendo la exportación.

Los cosecheros fundan grandes esperanzas con la nueva cosecha.

#### Licencias

Han marchado á sus casas con tres meses de licencia los mozos que se hallaban en el depósito de Ultramar, en expectación de embarque para Cuba y Puerto Rico.

#### Los alcaldes

Para la comprobación é investigación del impuesto sobre alcoholes y licores, se ha dividido á España en regiones, correspondiendo á la tercera las provincias de Valencia, Cas-

tellón, Alicante, Murcia y Almería. A esta región se asigna un inspector que tendrá su residencia oficial en Valencia.

#### Angel al cielo

Nuestro estimado amigo D. Julio Alarcon y su joven esposa han tenido la desgracia de ver morir, víctima de cruel dolencia, una hija, niña de corta edad, que ha dejado susidos en el mayor desconsuelo á sus amantes padres.

Nos asociamos al profundo dolor que experimentan por tan terrible pérdida.

#### Sufragios

Todas las misas que se celebren mañana en la iglesia parroquial de San Antollin, desde las cinco y media á las nueve de la mañana, serán aplicadas por el descanso eterno del alma del presbítero D. Bartolomé Cánovas Casanova.

#### Bajas en el Tesoro

Desde 1.º de Julio en que empezaron á regir los nuevos presupuestos del Estado, ascienden á dos y medio millones de pesetas las pérdidas de la Hacienda española por bajas en las matriculas industriales y patentes de ambulancia.

En la correspondencia postal, solamente Madrid, Barcelona y Valencia han disminuido en unas 400.000 cartas que á razón de 15 céntimos, como costaban antes, importan 60.000 pesetas.

Como en el resto de las demás provincias sucede otro tanto, la pérdida para el Tesoro resulta enormísima.

#### Deportados cubanos

«El Noticiero Universal», de Barcelona, anuncia que muy pronto serán puestos en libertad el ex-cabecilla cubano Rius Rivera y el deportado Montelis, que se hallan en el castillo de Monjuich, y que se sobreseerá la causa que se sigue al súbdito italiano Divisa, preso en la cárcel de aquella capital por haber hecho uso de un nombre supuesto al embarcarse para Cuba.

Así mismo dice que es posible no pase mucho tiempo sin que sean libertados los ñángos que se encuentran encerrados en el castillo de Figueras.

#### Las granadas

La cosecha de granadas en toda esta costa del litoral, será este año algo menor que la del anterior. Las noticias que tenemos de Játiva, Elche y Novelda, nos anuncian que es poco abundante dicho fruto en aquellos puntos.

El año pasado principiaron los embarques á mediados de Agosto, debido á lo adelantadas que fueron todas las cosechas; pero en el presente tardarán aún unos 15 ó más días á comenzar su exportación.

#### Orador

Hemos oido hacer grandes elogios del sermón que en la iglesia del convento de religiosas Capuchinas ha pronunciado el joven presbítero D. Serapio Martínez Lopez-Guillen, al que enviamos, por tal motivo, nuestra más cordial enhorabuena.

#### De Alicante

Merced á las gestiones de los diputados y senadores por Alicante, no será suprimida la Escuela de Comercio de aquella población, entre las varias que piensa suprimir el señor Gamazo, para hacer economías en Fomento.

#### Operaciones mineras

Desde el día 27 del actual al 3 del próximo Septiembre, se practicarán por el ingeniero D. José María Bolt, las demarcaciones de las siguientes minas enclavadas en término de Cartagena:

«El Bosque» (demasia); «Cuba Española»; «Virgen de la Fuensanta»; «María»; «Felipe» y «Las Gemelas».

Por el ingeniero D. Fernando B. Villasante, y en los mencionadas días se procederá á la demarcación de las siguientes minas:

Término de La Unión.—«Demasia á San Jorge»; «Demasia á San Casimiro»; «Demasia á Sta. Agueda».

Término de Cartagena.—«Demasia á Redención»; «Demasia á Conchita» y «Río Tinto Cartagenense».

#### Novillos en La Union

El día 8 de Septiembre próximo se verificará en la plaza de toros de La Unión una gran novillada con reses de una acreditada ganadería andaluza.

Para dicha corrida han sido contratados los afamados matadores Cándido Martínez (Mancheguito) y Carlos Gasch (Finito).

